

## SÍNDROME DE LA CIMITARRA

JACQUELINE M. GALIANO<sup>1</sup>, KEVIN SANTANA ALESSIO<sup>2</sup>, CARLOS A. SOLER<sup>3</sup>

<sup>1</sup>Servicio de Clínica Médica, <sup>2</sup>Servicio de Emergentología, <sup>3</sup>Servicio de Diagnóstico por Imágenes, Hospital Mariano y Luciano de la Vega, Moreno, Buenos Aires, Argentina

E-mail: galianomelena@hotmail.com

Mujer de 18 años de edad, sin antecedentes patológicos referidos, consultó por disnea. Se realizó tomografía de tórax que evidenció drenaje venoso anómalo de la vena pulmonar hacia la vena cava inferior asociado a hipoplasia del lóbulo inferior izquierdo del pulmón derecho (Fig. 1 y 2). Mediante estos hallazgos se diagnosticó síndrome de la cimitarra.

El síndrome de la cimitarra es una anomalía congénita que se caracteriza por una conexión anormal de las venas pulmonares a la vena cava inferior, aurícu-

la derecha o venas suprahepáticas. Frecuentemente se asocia a hipoplasia del pulmón derecho y alteraciones bronquiales. Puede acompañarse de malformaciones cardíacas como dextrocardia, comunicación interauricular o interventricular, tetralogía de Fallot o coartación aórtica. Su incidencia es de 1-3 casos por cada 100 000 nacidos vivos, aunque muchos cursan de forma asintomática o con síntomas leves. En estos casos, el diagnóstico se realiza de forma incidental y su pronóstico es favorable.

Figura 1 |



Figura 2 |

